

Débil expectativa de recuperación (El Financiero 07/08/09)

Débil expectativa de recuperación (El Financiero 07/08/09)(Redacción) Viernes, 7 de agosto de 2009 Retroceden indicadores compuestos durante mayo. Cae 2.5 por ciento el coincidente. Nivel más bajo desde septiembre de 1997. Cayó la economía 2.5%, en mayo Los indicadores compuestos, coincidente y adelantado, muestran que hasta mayo la economía no había tocado fondo, y aunque las perspectivas de un futuro cercano son alentadoras, los datos no anticipan una tendencia contundente al alza. Información del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) establece que el indicador coincidente, que refleja un comportamiento similar al de los ciclos de la economía en su conjunto, se ubicó en 95.7 puntos, 2.5 por ciento menos que el mes previo, y su nivel más bajo desde septiembre de 1997. Con esta disminución, el comportamiento de la economía presenta un deterioro desde agosto de 2008. Además, las caídas mensuales que observó el indicador en enero y mayo han sido las más fuertes desde la crisis de mediados de los noventa. En cuanto a los datos anuales, el índice registró una baja anual de 14.2 por ciento, su mayor retroceso anual desde junio del año pasado, cuando las actividades económicas iniciaron su desaceleración. Mientras, el índice adelantado se colocó en 107.6 puntos, nivel inferior en 0.9 por ciento al de abril, y que rompe una tendencia de dos meses con aumentos mensuales. La disminución que se presentó en mayo anticipa que las expectativas futuras no son del todo claras. Desempeño negativo El INEGI confirmó lo anterior al apuntar que el desfavorable desempeño del indicador fue consecuencia de una baja en el índice de horas trabajadas en el sector manufacturero, una reducción del índice de volumen físico de la producción de la construcción, y un incremento mensual del tipo de cambio real. Con respecto a su comportamiento anual, el indicador reportó una baja de 10.8 por ciento, su noveno mes consecutivo con caídas anuales, y decrementos de dos dígitos desde diciembre de 2008. Según los datos, las expectativas de una recuperación de la economía aún se encuentran débiles, toda vez que la magnitud de los descensos es comparable con los ocurridos a principios de 1995. Y aunque en esa época las caídas duraron 12 meses, el escenario es diferente porque la recuperación depende de un aumento de la demanda externa, particularmente de Estados Unidos, que compra 80 por ciento de las exportaciones mexicanas.